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Привлекать 
к рационализаторской 

работе рядовых строителей
Рационализация — это путь к сниже

нию себестоимости. Поэтому, чем больше 
рабочих, инженерно-технических работни
ков и служащих будут принимать участие 
в разработке новых усовершенствований, 
новых приспособлений, тем больше будет 
возможности для снижения себестоимости 
строительства, для покрытия тех убытков, 
которые допущены трестом за истекший 
период 1950 года.

Между тем, до сих пор очень мало ря
довых строителей привлечено к активной 
рационализаторской работе. В последнем 
конкурсе рационализации из числа всех 
участников, только около одной трети со
ставляли рабочие.

Такое положение можно об’яснить лишь 
тем, что наши инженерно-технические ра
ботники и главным образом уполномочен
ные по БРИЗ’у не помогают рядовым 
строителям технически обосновать возни
кающие в процессе работы предложения. 
Об этом свидетельствует ниже публикуемая 
корреспонденция о работе рационализаторов 
о двух строительных управлениях.

Уполномоченные строительных управле
ний и отделов по БРИЗ’у должны более 
активно привлекать к рационализаторской 
деятельности рабочих, чаще беседовать с 
ними, помогать им в усовершенствовании 
производственных процессов.

Лучшие 
рационализаторы

Заводстроя

Навстречу сессии Верховного Совета СССР
Мы, каменщики, плотники и подсобные 

рабочие Промстроя, строящие дом для 
Промстройпроекта, решили откликнуться на 
обращение коллектива завода «Уралэлек- 
гроаппарат» новыми трудовыми успехами. 
С 1 июня мы встали на стахановскую 
вахту в честь первой сессии Верховного 
Совета СССР. Мы взяли на себя обязатель
ство: к 13 июня полностью завершить ка
менную кладку первого этажа, закончить 
сооружения междуэтажного перекрытия и 
железобетонного перекрытия над котель
ной.

Для выполнения этого обязательства все 
три бригады нашего об’екта должны тру
диться напряженно и слаженно. Необходи

мо, чтобы в дни стахановской вахты мы 
были избавлены от вынужденных простоев 
из-за отсутствия основных стройматериа
лов. Мы требуем, чтобы не позднее 5 июня 
к нашему об’екту начали завозить мате
риал для междуэтажного перекрытия, а 
перемычки и арматуру для железобетонно
го перекрытия должны завезти немедленно.

Мы призываем всех, трудящихся нашего 
стройуправления встать па стахановскую 
вахту, встретить сессию Верховного Совета 
СССР достойными производственными по
дарками.

По поручению коллектива строителей 
об’екта: П. КАМНЕВ, мастер, 

М. СКРИПИНСКАЯ, профорг.

Успехи учеников школы ФЗО
На строительстве деревянных двухэтаж

ных домов и общежития № 1 (стройуправ
ления Капстрой) работает группа учеников 
школы ФЗО № 69, руководимая инструк
тором тов. Морозкиным.

За период работы на об’ектах -Капстроя 
заметно повысилась производительность 
труда учащихся. Если раньше будущие

плотники выполняли ученические нормы 
только на 70—80 проц., то сейчас их вы
работка достигает полутора ученических 
норм. Особенно хорошо работает звено 
тт. Мяукина и Квашнина.

Вместе с повышением производительно
сти улучшается качество работ,

С. НОВОСЕЛОВ, мастер.

Полугодовой план—к 25 июня
По почину коллектива завода «Урал- ства работ, ликвидировать простои, приве-

электроаппарат» рабочие, ИТР и служащие 
машинопрокатной базы встали на стаханов
скую вахту в честь первой сессии Верхов
ного Совета СССР. Оми решили досрочно 
выполнить полугодовую программу, повы
сить основные производственные показа
тели.

Обсудив социалистическое обязательство, 
коллектив машинопрокатной базы дал 
слово к 25 июня освоить план 6 месяцев, 
повысить производительность труда на 
три процента, добиться улучшения каче-

сти в образцовый вид станки механической 
мастерской, держать в образцовом состоя
нии все строительные машины.

Коллектив базы обращается к работни
кам отдела технического снабжения с 
просьбой улучшить снабжение необходи
мым металлом и запасными частями для 
механизмов, так как это явится одним из 
основных условий для выполнения обя
зательств.

баркан,
секретарь парторганизации.

Василий Иванович Пикалов — знатный 
стахановец-общественник Капстроя.

Его отделочная бригада, состоящая из 
трех человек, стала на стахановскую вахту 
в честь первой сессии Верховного Совета 
СССР. Бригада тов. Пикалова обязалась 
ко дню сессии застеклить здание и закон
чить кровлю над цехом сборного железо
бетона. Выполнение этого обязательства 
идет успешно, осталось застеклить лишь 
половину второго этажа. Кровельная ра
бота сделана уже наполовину. Есть пол
ная уверенность в том, что бригада тов. 
Пикалова свое обязательство выполнит 
досрочно.

Редко тов. Пикалов после окончания 
смены идет домой. У него, заместителя 
секретаря парторганизации и члена цехо
вого комитета, много общественных дел. 
Каждую среду Василий Иванович зани
мается профсоюзными делами: то заседание 
по распределению путевок в, дом отхыда, 
то в общежитие нужно сходить. Много за
бот у коммуниста Пикалова. И все они на
правлены к одной цели. Занимается ли Ва
силий Иванович профсоюзной работой, ре
шает ли серьезный вопрос в цеховой парт
организации или по-стахановски борется за 
выполнение своего соцобязательства, всегда 
он стремится принести как можно больше 
пользы любимой Родине, стремится при
близить коммунизм.

Коллектив стройуправления Заводстрой 
в 1949 году добился лучших результатов 
по рационализации и изобретательству. 
Жюри конкурса по рационализации прису
дило коллективу Заводстроя первое место.

Среди лучших рационализаторов строй
управления — бригадир тов. Борешко, он 
внес несколько ценных предложений. Боль
шую экономию получило стройуправление 
от внедрения предложений прораба тов. 
Моисеева, мастера тов. Розенбаум, прораба- 
тов. Кушнарева и многих других. Только 
от внедрения одного предложения тов. 
Кушнарева плановая экономия составляет 
6.179 рублей. Более 5.000 рублей эконо
мии стройуправление получит от внедре
ния предложения тов. Моисеева по замене 
железобетонных перемычек на отходы из 
металла и т. д.

С. КРИНИЦ, инженер.

Ценные предложения
Активно участвует в рационализатор

ской работе много инженеров и техников 
Промстроя. Они вносят усовершенствование 
в процесс производства, механизируют 
сложные работы и т. д. Главный инженер 
стройуправления тов. Богусевич внес це
лый ряд ценных предложений. От одного 
предложения тов. Богусевича по замене 
столбчатых фундаментов из железобетона 
плановая экономия составляет более 
40.000 рублей, от второго предложения 
тов. Богусевича — замена двухмаршевых 
лестниц па одномаршевые—-экономия со
ставит 26.000 с лишним рублей.

Начальник снабжения стройуправления 
тов. Иванов внес ценное предложение об 
использовании песка из местного карьера. 
Внедрение этого предложения даст эконо
мию 17.760 рублей.

И. ПЛАХОЦКИЙ.

Безнадзорная бригада
На участке мастера тов. Лещенко 

(Промстрой) бригада штукатура тов. Зорь
кина не выполняет нормы. Молодые ра
бочие этой бригады — тт. Симонов и 
Домнин еще не настолько опытны, чтобы 
работать самостоятельно, без помощи ква
лифицированного штукатура. Тем более, 
что бригадир Зорькин сам работает только

два года. Поэтому тт. Симонов и Домнин 
за полгода пребывания на стройках треста - 
так ничему и не научились, а бригада той. 
Зорькина не выполняет нормы, и заработок 
у молодых рабочих очень низкий.

Но, невидимому, положение, создавшееся 
в бригаде, ничуть не тревожит ни мастера 
тов. Лощенко, ни начальника участка тов.

Збыковского. Эти руководители на том 
же об’екте поставили работать в одиночку 
квалифицированного штукатура, тов. Чир-ка- 
нова, не смекнув, что под руководством 
тов. Чирканова бригада тов. Зорькина бу
дет трудиться гораздо лучше, и молодые 
рабочие повысят свою квалификацию.

КТО СРЫВАЕТ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ
В ответ на призыв рабочих и ИТР за

вода «Уралэлектроаппарат» коллектив- 
Капстроя в честь предстоящей сессии Вер
ховного Совета СССР взял на себя повы
шенные соцобязательства по сдаче в экс- 
плоатацию об’ектов.

Строители жилучастка обсудили своп 
обязательства на общем рабочем собрании 
и ряд работ на отдельных об’ектах решили 
выполнить досрочно, к 9 июня, вместо 12. 
Бригады, отдельные рабочие также взяли 
повышенные обязательства. Каменщик тов. 
Шадрин со своими учениками дал слово 
выполнять не менее полутора норм и вы
звал на соцсоревнование молодежную 
бригаду плотников тов. Карпенко, который, 
в свою очередь, вызвал тов. Язовских и 
т. д.

Люди горячо взялись за дело. Но... каж
дый раз что-нибудь да мешает выполнять 
свое обязательство.

Сборка стен общежития № 1 закончена, 
пора устанавливать стропила. Но и 30 мая 
с ДОК’а не поступили ни стропила, ни 
обрешет. Три срока, данных недельно-су
точными графиками на изготовление мар

шевых лестниц, прошли. ДОК’у предстояло 
’ выдать их еще 19 мая, но лестниц пет и 
| на 30-е. Не привезены, даже не изготов- 
; лены дверные полотна, наружные налич- 
- пики и пилястры. А это здание строители 

обязались подвести под крышу к 12 июня.
Далее. Фундамент брускового дома для 

общежития № 2 нужно установить к 12 
июня. Земляные работы выполнены, но 
нет железобетонных столбиков. Любопытнее 
всего, что начальник завода железобетон
ных изделий не беспокоится о создании 
жилищно-бытовых условий для своих же 

‘ рабочих (этот дом предназначен для них), 
; отговариваясь обещаниями на -оперативках. 
| 27 учащихся-практикантов строительного 
!' техникума заняты на строительстве брус

кового дома для 4-го общежития, но уча
щиеся не могут использовать свои часы 

| практических занятий полноценно: работа 
по сборке приостановлена на седьмом ряду: 
нет ни дверных коробок, ни окопных бло
ков. 21 первый этаж нужно закончить до 
8 июня.

' Задерживается монтаж балок перекрытий 
■ шлакоблочного здания для 7-го общежйтия, 
; и бригада тов. Карпенко тоже лишена 

фронта работы.

Нижняя обвязка брускового здания для 
общежития № 3 сделана, по из-за отсут
ствия деталей стен и балок перекрытий 
первого этажа бригада плотников тов. 
Язовских не может взяться за основную 
работу.

Здание для 7-го общежития строители 
обязались подвести под крышу досрочно на 
три дня, к 9 июня. Но бригада тов. Шад
рина не сможет сдержать свое слово, так 
как завод шлакоблоков недодает участку 
200—300 шлакокамнбй ежедневно, этого 
даже на один день нехватает, уже не го
воря о запасе к утру.

Так из-за систематической недодачи по
луфабрикатов и стройдетадей комбинатом 
производственных предприятий капстроев-' 
цы не имею? возможности претворить в 
жизнь взятые обязательства.

Тт. Зальцман, Мотылев, Фрыкин и 
Аленькин! Строители ждут от вас д:трой- 
материалов.

А. БАРАБАНОВ, 
председатель цехкома.

А. МАРТЫНОВА, 
начальник отдела снабжения Капстроя. 

С. НОВОСЕЛОВ, мастер. 
А. ШАДРИН, каменщик.

П. КАРПЕНКО, Е. ЯЗОВСКИХ, 
плотники.



НАШ КАЛЕНДАРЬ
Я. М. СВЕРДЛОВ

(К 65-летию со дня рождения — 
4 июня 1885 года).

Яков Михайлович Свердлов шестнадца
тилетним юношей стал на путь револю
ционера-профессионала. Он руководил 
марксистским кружком рабочей молодежи, 
вел пропаганду за об'единение революцион
ных сил, принимал деятельное участие 
в революционных событиях 1905 года.

Яков Михайлович Свердлов обладал не
истощимым запасом революцивнной энер
гии, умел создавать связь с массами и ру
ководить ими.

После февральской революции 1917 г. 

Я. М. Свердлов вместе с Лениным и 
Сталиным вел борьбу за победу социали
стической революции.

В октябрьские дни он был избран в 
партийный центр по руководству воору
женным восстанием, возглавлявшийся то
варищем Сталиным.

■После Великой Октябрьской революции 
лков Михайлович был избран первым 
председателем Всероссийского Центрального 
Исполнительного Комитета. На этом посту 
еще ярче проявились талант и организа
торские способности тов. Свердлова. Вместе 
с Лениным и Сталиным он прилагал все 
силы к укреплению Советской власти, к 
защите ее от внешних и внутренних вра
гов.

Внезапная смерть — 16 марта 1919 
года — прекратила жизнь великого рево
люционера. Память о нем навсегда сохра
нится в сердцах трудящихся.

Прессклише ТАСС.

Два противоположных результата
На жилучастке завода резино-техниче-, 

ских изделий, где мастером тов. Шевчук/ 
внутреннюю штукатурку дома ведут две 
бригады — тт. Долгорукова и Зайцевой. 
Обе бригады работают одним и тем) же 
материалом, но результаты работы бригад 
противоположны.

Бригада знатного штукатура Кузьмы 
Долгорукова трудится по методу новатора 
Кутенкова и добивается выработки до по
лутора норм в смену.

Совсем другая обстановка в бригаде 
Зайцевой. Между штукатурами идут бес
конечные споры и перебранки. Каждый 
боится сделать больше других. В бригаде 
нет сплоченности, бригадир не имеет авто
ритета. Здесь создалось такое положение, 
что активное вмешательство начальника 
участка стало необходимым. И тов. Фрегер 
не замедлил проявить активность. Он явил
ся в бригаду и на все требования штука
туров отвечал лаконичными фразами, при
мерно, такого содержания: «Все вы лоды
ри, все лентяи» и т. д. То>в. Фрегер даже

Какова же судьба .предложения?
Я работаю на ремонтно-механическом 

заводе бригадиром слесарей. В феврале на
ша бригада получила весьма срочное за
дание — сделать триста погонных метров 
инвентарной обноски. Для этой цели тре
бовалось листовое железо толщиной 4—5 
миллиметров для хомутов вкладывания и 
соединения стоек угольниками. Я поручил 
бригаде нарезать трубы, смотрю — полу
чается много отходов. И решил, что можно 
применить в дело отходы труб, пригодных 
на шихту, их длина 200—300 милли
метров.

Тогда я предложил заведующему про
изводством РМЗ тов. Лихачеву эти отхо
ды изрезать на станке, и дал размеры. 
Это было сделано. Последнюю операцию 
закончил в кузнице в холодном виде. Хо
муты получились согласно чертежу.

После этого я подал заявление в БРИЗ. 

Под сукном

, не попытался удовлетворить просьбу шту
катуров об удалении из бригады двух 
злостных нарушителей трудовой дисципли
ны, мешающих бригаде , трудиться понста- 
хановски. Вместо того, чтобы сделать 
бригаду работоспособной, выполняющей 
нормы, навести в ней. порядок, начальник 
участка разделил штукатуров на четыре 
отдельных бригады. Это «новшество» толь
ко усугубило положение, все четыре 
бригадира ходят за мастером и каждый о 
чем-нибудь просит: одной нужен молоток, 
другой — гвозди, третьей — леса поставь. 
Но перебранки между штукатурами и до 
сих пор н© прекратились, они попрежнему 
не выполняют нормы. Чего хотел добиться 
тов. Фрегер, принимая решение о разделе
нии бригады Зайцевой? Разрешением этого 
вопроса должен заняться тов- Элькин и 
решить его так, чтобы бригада Зайцевой 
стала работать также по-стахановски, как 
штукатуры Кузьмы Долгорукова.

Л. ЛИН.

Его разобрали и признали, что, хотя рабо
та по моему предложению выполнялась, но 
в будущем оно не принесет пользы, так 
как оно является предложением частного 
характера и не может найти применения 
в широком! масштабе, поэтому оплачено не 
будет. Такой ответ я услышал от М. И. 
Козлова.

Иду к директору завода тов. Лысову, 
чтобы выяснить, почему мне отказались 
заплатить за мое предложение. Продукция 
была уже увезена на участок. Тов. Лысов 
ответил мне, что эту продукцию не видел 
и обещал посмотреть, как она выглядит 
на участке, чтобы выяснить, можно ли 
оплатить.

На этом все и закончилось. Какова 
дальнейшая судьба моего рационализатор
ского предложения — неизвестно.

И. УСТЬЯНЦЕВ, слесарь.
4------------------

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

„Организация труда“
С 9 по 14 мая мое звено занималось 

основными работами на строительстве дома 
(проект архитектора Щуко, жилучасток 
Заводстроя, начальник тов. Григорьев) — 
штукатурили фасад, но с 14 мая и до кон
ца месяца нас перевели на разные работы, 
несмотря на то, что остался неоштукату
ренным один из торцов дома: нет лесов.

Отделку здания по графику следовало 
оштукатурить уже давно, а это тянется 
целый месяц, тем более, что мы сюда при
шли временно с Капстроя. Штукатурные 
механизмы у нас находятся в полной 
исправности: работать да работать. На де
ле же получается иное.

Возмущает нас и такой факт. Привезли 
сюда механики стройуправления моторную 
лебедку для под’ема стройматериалов. До
ставили и трос, установили рубильники. А 
вскоре сняли трос, и теперь бездействует 
эта лебедка, а рядом с ней привязана ве
ревка, и стройматериалы поднимают вруч
ную.

1акова организация труда на Заводстрое.
А. БАРАБАНОВ, 

бригадир штукатуров.
------- ос-------

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Без перемен“
В ответ на озаглавленную так заметку, 

опубликованную в газете № 39 от 12 мая, 
начальник ироизводствеяно-технического 
отдела треста тов. Бушков сообщил, что 
для контроля за качеством работ в Кап- 
строе из аппарата производственного отде
ла выделен специальный человек, который 
ведет систематическое наблюдение за 
строительством. Что касается технической 
документации, то получено разрешение на 
производство работ по всем жилым об’ек- 
там Капстроя. Подготовлена вся техниче
ская документация, которая в ближайшее 
время будет передана стройуправлению.

------- ос-------

„Что же думает делать 
тов. Аленькин?“

В ответ на заметку, помещенную под 
таким заголовком в газете № 43 от 26 мая, 
начальник комбината производственных 
предприятий тов. Зальцман сообщил, что 
в настоящее время строительство лесо
пильного цеха обеспечено шлакоблоками 
и в дальнейшем перебоев в обеспечении 
этого об’екта блоками не будет.

------- сто-------

„А когда же будет 
буфет, тов. Кон?“

Отвечая на озаглавленную так коррес
понденцию, онубликова(нную в газете 
№ 42 от 23 мая, начальник филиала 
ОРС’а тов. Кон сообщил следующее: «В 
связи с тем, что представителями райсан- 
инспекции и райторготдела были выставле
ны требования о расширении торгового 
помещения буфета на жилучаегке Маш- 
строя и проводке канализации, на что 
29 апреля был составлен акт, открытие 
буфета задержалось.

После окончания работ по расширению 
буфета и выполнения других требований, 
предусмотренных актом, буфет немедлен
но откроют. Открытие буфета будет осу
ществлено не позднее 5 июня».

Бесхозяйственность
По левую сторону третьего железнодо

рожного пути, ведущего к бетонному заводу 
Заводстроя, тянутся груды огнеупорной 
глины, песка. На песок насыпана известь, 
на нее навален щебень и т. п. Все это 
представляет собой своеобразный «вине
грет». Здесь хозяйничает стройуправление 
Заводстрой. Идем дальше. Картина ме
няется: песок здесь уже смешан не с 
известью, а с.углем и шлаковатой; тут же 
валяются металлические детали, попавшие 
с соседнего завода, ломаный кирпич, пе
сок, щебень, бут — все в одной куче.

О подобной бесхозяйственности уже не
однократно писали в газете «Свердловский 
строитель»,’ но изменений не чувствуется. 
Во? — площадка бетонного завода строй
управления Заводстрой, здесь же находит
ся тупик. Щебень, щебень, щебень... он 
валяется всюду: и на рельсах (о габаритах 
и говорить не приходится), и на груде из
вести, и на крыше овощехранилища. Место
для складирования инертных материалов
имеется. Сюда можно разгрузить 12 ваго-I цемента, т. е. один лишь вагон.
нов щебня. Но здесь так захламлено, что’ Бетонный завод работает в две смены, 
не подойдешь, а на разгрузочную площад- Его суточная потребность в среднем со
ку с трудом вмещается три вагона щебня., ставляет 26 тонн цемента только одной 
Странно, что ни у руководителей хозчасти марки, а марок несколько. Следовательно, 
Заводстроя тов. Сидоренко, ни у мастера | для одного лишь цемента требуется 3—4

бетонного завода никак не доходят руки 
организовать очистку тупика. А тов. Си
доренко вместо того, чтобы это сделать, 
Предпочитает сослаться на ряд «объектив
ных» причин.

Еще маленький штрих большой бесхо
зяйственности. У известковой ямы валяют
ся тонны две извести: ее выбросили, но* 
во-время не использовали, поэтому известь; 
сохнет. Вот как информировал нас об. этом! 
тов. Малин:

—- Эту известь мы вынули из ямы, что- 
бы везти на участок. Самосвал не прибыл,! 
а обратно сложить ее не успели, вот и. 
осталась известь лежать.

НУЖНЫ СКЛАДЫ

В стройуправлении Заводстрой нет 
складов для хранения вяжущих, поэтому 
известь, цемент и алебастр выгружаются 
под открытым небом. Есть на территории 
соседнего завода склад, но пользоваться

| им очонь неудобно. Музейной редкостью 
I на бетонном заводе является примитивный 
! ларь, куда можно ссыпать только 60 тонн

склада емкостью 100 тонн каждый, а всего 
для хранения связующих нужно построить 
8—9 складов.

НА ЧЕЙ СЧЕТ ОТНЕСТИ УБЫТКИ?
Возле железнодорожной ветки Шаргаш- 

ского каменного карьера осенью было сва
лено и оставлено без призора 180 тонн уг
ля. Ясно, что на этот уголь да еще в зимнее 
время 'Нашлось немало желающих пожи
виться, и от него остались рожки да нож
ки. Уголь принадлежал транспортной кон
торе. На чей же счет отнесут убытки?

Аналогичную картину видим и сейчас. 
На путях от станции Восточной к заво
ду выгружено 120 тонн угля для железно
дорожного отдела.

На путях возле ремонтно-механического 
завода лежит более 250 тонн угля. Здесь— 
'-астоящий хаос: на уголь навалено 30 тонн 
извести, уголь частично смешан со щеб
нем, камнем.

Невидимому, комиссия Госконтроля дав
но не заглядывала ни на участки Сверд- 
ловскпромстр'оя, ни в дебри бухгалтерских 
документов подразделений треста. А то 
давно бы навели порядок!

П. МОРЕВ, 
секретарь партийной организации 

транспортной конторы.
Е. ГАВРИЛОВА.

Ответственный редактор 
А. Г. ШЕМЕТИЛО.

ОБ’ЯВЛЕНИЕ
Деревообделочный комбинат 

Свердловскпромстроя отпускает бес
платно срезку.

Вывозить срезку можно в любое 
время дня: с 8 часов утра, до 8 ча
сов вечера как в дни работы комби
ната, так и в воскресенье.

§ Клуб Свердловскпромстроя
Зи 4 июня демонстрируется звуковой 

художественный фильм
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